



Fujimori lee en el hospital el indulto en su móvil junto a su hijo Kenji, que publicó la imagen en las redes sociales

las imágenes se aprecia el momento en el que padre e hijo leen el comunicado de presidencia de la República, en donde se dio cuenta inicialmente de que el mandatario Pedro Pablo Kuczynski concedió el indulto humanitario al ex jefe de Estado, quien cumplía una pena de 25 años de prisión por los casos La Cantuta y Barrios Altos.

El vídeo muestra a Alberto Fujimori portando un celular y leyen-

do el comunicado del gobierno de PPK junto a su hijo Kenji. Culminada la lectura, un sonriente Alberto Fujimori acaricia a su hijo. Éste le responde con otro gesto de cariño y además con un beso en la frente. Pero además el ex presidente Fujimori, no sólo quedó eximido de una condena de 25 años de prisión por las matanzas de Barrios Altos y La Cantuta, sino que también se librará de otro proceso similar que

tenía en marcha. Por si fuera poco, Kuczynski concedió a Fujimori la gracia presidencial «para todos los procesos penales a la fecha que se encuentren vigentes». Esa gracia presidencial conlleva que Fujimori se salve de ser procesado y juzgado por el «caso Pativilca», donde al ex mandatario se le acusa de ser responsable de la matanza de seis personas en 1992 a cargo del Grupo Colina.

EL ANÁLISIS

POR DAVID SCOTT PALMER*

TRAICIÓN A SU ELECTORADO

► ¿Acordó Kuczynski indultar a Fujimori a cambio de que algunos opositores no apoyaran su «impeachment», sobre todo Kenji Fujimori?

—Ésta es la especulación sobre la clásica «post hoc ergo propter hoc», pero incluso antes del proceso de destitución, estaba claro que Kenji y su facción probablemente no votarían junto a la mayoría de su hermana en Fuerza Popular (FP). También sabemos que Alberto pidió a Kenji abstenerse. Parece que el discurso de Kuczynski en el Congreso fue quizá el más conmovedor de su presidencia y pudo haber contribuido a la abstención de algunos pequeños partidos de la oposición que previamente se habían comprometido al «impeachment» (APRA y Alianza para el Progreso). Lo que sí ocurrió como consecuencia inmediata de la fallida votación fue que el PPK aceptó la dimisión de su ministro de Interior, Carlos Basombrio, un objetivo de FP.

► ¿Está la presidencia de Kuczynski en peligro?

—La presidencia de PPK se ha tambaleado desde la inauguración debido al pequeño número de miembros de su «partido» en el Congreso. La estrecha victoria electoral en la segunda vuelta de las elecciones presidenciales dejó claro que el electorado se encontraba dividido al respaldarle, y así ha continuado. Más que su presidencia esté en peligro es que el público está indignado con todo el sistema político. La mayoría de FP no ha hecho

ningún favor ni a ellos ni al sistema político peruano al perseguirlo que podría denominarse como su estrategia de tortura china contra el Gobierno de PPK. Independientemente, el antagonismo que despierta Alberto ha demostrado ser el causante de las derrotas de ambas campañas presidenciales de su hija Keiko, y aquellos en ese espectro, ciertamente se sienten traicionados. Por otro lado, hasta ahora, a Alberto Fujimori le habían sido denegadas las disposiciones para el arresto domiciliario que la ley peruana ofrece para ciudadanos ancianos convictos por crímenes y penas de prisión, por lo que habrá muchos que argumenten que finalmente se ha hecho justicia.

► ¿Estas negociaciones a cambio de mantenerse en el poder son un mal ejemplo para uno de los países de Iberoamérica que estaba creciendo tanto democráticamente?

—Enfrentarse a una mayoría opositora en el Congreso es un verdadero dilema para cualquier Gobierno presidencialista; la negociación y el compromiso son necesarios para gobernar. Con FP y Keiko persiguiendo una estrategia de interpelación contra ministros y hasta contra un gabinete entero, cualquier acuerdo al que hayallegado PPK en el curso del proceso de salvar su presidencia debe ser completamente entendible.

*Profesor de Relaciones Internacionales y Políticas en la Universidad de Boston. Preguntas de Esther S. Siete Iglesias

DICIEMBRE 2017

Egipto + Nilo VIAJE + CRUCERO

desde

1.290 €

- 4 Noches en Crucero por el R. Nilo/PC
- 3 Noches en El Cairo/AD
- Motonave 5* lujo
- Salida 30 de diciembre

POLITOURS®

NOTA IMPORTANTE: Los precios incluyen avión ida/vuelta, Hotel 4+, habitaciones dobles estándar, régimen según programa, traslados, tasas aéreas y seguro. Consultar otras categorías de hoteles, itinerario detallado y salidas desde Madrid. Toda la información en su agencia de viajes o en www.politours.com